



FABRICA

N.º 4 - 1975

ELECCIONES SINDICALES

48 enlaces elegidos en las votaciones sindicales en fábrica y 12 vocales del Jurado designados por estos enlaces

Para expresar concretamente lo que han sido estas elecciones sindicales dentro de nuestra fábrica, elecciones que habían de determinar los Enlaces Sindicales en la próxima legislatura, no encontramos más que un término deportivo: tuvieron garra.

Sí. Fueron numerosos los candidatos de cada categoría y masiva la concurrencia de electores.

De todas las categorías, la de Técnicos Titulados ha sido la más competida. Fueron 15 los candidatos para tres puestos. También las de Técnicos Titulados con 17 aspirantes para 7 plazas, la de Administrativos (14 proclamados y 6 elegidos) y Cualificados de Talleres (25 candidatos para seleccionar 10 enlaces) ofrecieron un interés inusitado..

Las votaciones, exactamente organizadas y ordenadamente llevadas a cabo, tuvieron lugar el día 13 de junio y el porcentaje de votantes ha de considerarse como excelente al llegar al 76,8% en una época en que los permisos y las bajas contaron de manera contundente.

Proclamados los 48 enlaces reglamentarios, éstos, a su vez, celebraron una nueva votación para designar a los doce que habían de formar el nuevo Jurado de Empresa.

Composición Jurado de Empresa

Presidente:

Alfonso M.º de la CALZADA RODRIGUEZ

Pedro AIZPEOLEA HERRERA
Eduardo GONZALEZ SALAS
Manuel SALAS GARCIA

Vicepresidente:

Ricardo PRIETO CANO

Suplentes:

Venancio CARCEDO SAIZ
Angel VELARDE MARTINEZ
José GUTIERREZ PORTILLA
Federico SUMILLERA CIMIANO
Andrés IGLESIAS QUINTANA
David CARPENA AGUILERA
Carlos IBAÑEZ RODRIGUEZ
Cesáreo SOTORRIOS PALOMERO
Jesús GIRON SAIZ
Fermín PEON IGLESIAS
Antolín REAL GARCIA
Vicente PILA FUENTEVILLA

Vocales:

Juan C. MATA MARTINEZ
José A. HIDALGO SAINT-PALAIS
Nicanor BALBONTIN QUINTANO
José L. PEREZ DIEZ
Daniel GUTIERREZ MARTIN
Ernesto FERRER SAN MIGUEL
Francisco G. BARATEGUI GOMEZ
Alberto GONZALEZ GONZALEZ
José HERRERA FERNANDEZ

Enlaces Sindicales

Técnicos Titulados:

Venancio CARCEDO SAIZ
Juan M. ALVAREZ MORILLA
Juan C. MATA MARTINEZ

Técnicos No Titulados:

Fernando SILIO LLERA
José A. HIDALGO SAINT-PALAIS
José RIAÑO GUTIERREZ
Víctor CUELI PINEY
Julio SAIZ RUIZ
Alfonso REVUELTA del RIO
Angel VELARDE MARTINEZ

Administrativos:

Alfredo SETIEN SAN CLEMENTE
Nicanor BALBONTIN QUINTANO
Federico SUMILLERA CIMIANO
José GUTIERREZ PORTILLA
José L. PEREZ DIEZ
José M. GUTIERREZ PEREDA

Cualificados Talleres:

Daniel GUTIERREZ MARTIN
Ernesto FERRER SAN MIGUEL
David CARPENA AGUILERA
Enrique ALVAREZ OSTUA
Jacinto CAYON RODRIGUEZ
José A. GOMEZ GARCIA
Ramón ESTEBAN GARCIA
Andrés IGLESIAS QUINTANA
José A. GUTIERREZ VEGA
Benito LIAÑO ORUÑA

Cualificados Fabricaciones:

Carlos IBÁÑEZ RODRIGUEZ
Cesáreo SOTORRIOS PALOMERO
Francisco G. BARATEGUI GOMEZ
Alberto GONZALEZ GONZALEZ
Juan J. PELAEZ DIEZ
Tomás RODRIGUEZ RUIZ
Elías RUIZ RUIZ
Manuel GARCIA GARCIA
Jesús BALBONTIN COTERILLO
Germán CABIELLES de COS

Cualificados Diversos:

José CASTRO VARELA
José HERRERA FERNANDEZ
Enrique ARCE TRESGALLO
Jesús GIRON SAIZ
Manuel RUIZ ARAMBURU

Cualificados Canteras:

Pedro AIZPEOLEA HERRERA
Fermín PEON IGLESIAS
Antonio GALVAN GARCIA

Cualificados Sondeos:

Eduardo GONZALEZ SALAS
Antolín REAL GARCIA

No Cualificados:

Manuel SALAS GARCIA
Vicente PILA FUENTEVILLA



Alfonso M. de la Calzada Rodríguez



Ricardo Prieto Cano



Juan C. Mata Martínez



José A. Hidalgo Saint-Palais



Nicanor Balbontín Quintano



José L. Pérez Díez



Daniel Gutiérrez Martín



Ernesto Ferrer San Miguel



Francisco G. Barategui
Gómez



Alberto González
González



José Herrera Fernández



Pedro Aizpeolea Herrera



Eduardo González Salas



Manuel Salas García



Venancio Carcedo Saiz



Angel Velarde Martínez



Federico Sumillera
Cimiano



Andrés Iglesias Quintana



David Carpena Aguilera



Carlos Ibáñez Rodríguez



Cesáreo Sotorrios
Palomero



Jesús Girón Saiz



Fermín Peón Iglesias



Antolín Real García



Vicente Pila Fuentesvilla



Juan M. Alvarez Morilla



Fernando Silio Llera



José Riaño Gutiérrez



Víctor Cueli Piney



Julio Saiz Ruiz



Alfonso Revuelta del Río



Alfredo Setién
San Clemente



José M. Gutiérrez Pereda



Enrique Alvarez Ostúa



Jacinto Cayón Rodríguez



José A. Gómez García



Ramón Esteban García



José A. Gutiérrez Vega



Benito Liaño Oruña



Juan J. Peláez Díez



Tomás Rodríguez Ruiz



Elías Ruiz Ruiz



Manuel García García



Jesús Balbontín Coterillo



Germán Cabiellas de Cos



José Castro Varela



Enrique Arce Tresgallo



Manuel Ruiz Aramburu



Antonio Galván García

JURADO DE EMPRESA

Reunión de Mayo

La correspondiente al mes de mayo se celebró el día 27 y la presidió D. Alfonso María de la Calzada. Además del Secretario, D. José Angel Hidalgo Saint-Palais, asistieron los vocales D. Benito Liaño Oruña, D. Germán Cabiellas de Cos, D. Pedro Aizpeolea Herrera, D. Emilio Gómez Peón, D. Manuel Salas García, D. Ramón Obregón López, D. Alfonso Revuelta del Río, D. Eduardo González Salas y D. Nicanor Balbontín Quintano. Igualmente concurrió el Enlace D. Ramón García García.

También asistió a la reunión, a ruegos de la Presidencia, el Jefe de la División Administrativa, señor Posada Escoubes para informar a los vocales sobre diferentes temas.

El resumen de lo tratado es el siguiente:

COMISIONES

Economato

El señor Posada respondió a las sugerencias de los Vocales con respecto a la rescisión del contrato con la firma que hoy está encargada del mismo, señalando que existe un contrato de un año de duración, convenido a título de prueba y que hasta que no transcurra el plazo acordado no será posible la rescisión. En cuanto a la solicitada visita de un Inspector de Trabajo, sugerida por el Jurado, dijo que no había ningún inconveniente, por parte de la Empresa, para que se efectuara.

Un amplio cambio de impresiones desembocó en la fijación del día 2 de junio para la celebración de una reunión entre la Comisión del Jurado en el Economato y los encargados por la Empresa de esta Obra Social.

No expresó ninguna novedad la del Casino y manifestó su conformidad, con el actual desenvolvimiento del mismo, la del Comedor.

RECLAMACIONES

De las dos del mes anterior se informó, en cuanto a la del operario D. Faustino San Miguel, de Amra, que se hará un estudio de los trabajos que enumera en su escrito para poder determinar cuáles son su categoría y función reales. Y por lo que respecta a la del precio del carbón, el señor Posada hizo un amplio informe sobre aquél y los costes de distribución y manipulación, sugiriendo comprar el carbón —en caso de ser considerado como artículo de Economato— en el mercado normal, prescindiendo de la Mina de Lieres con lo que su precio sería el de costo según factura, no aceptando los Vocales esta fórmula por considerar que el precio resultará superior al actual facturado por la Empresa, aparte de merma en peso y calidad. Lo que desean los Vocales es que distribución y acarreo sean de cuenta de la Empresa o que tales gastos se carguen a la cuenta del Economato. Se decidió tratar este asunto en la reunión de Economato prevista anteriormente para el 2 de junio.

Se dio cuenta de la reclamación de categoría que presenta D. Tomás Izuel, de Cáustica.

Se leyeron dos más, una del personal de Hornos de Cal que pide la revisión de sus niveles y la otra de los conductores de vehículos mecánicos del Servicio de Manutenciones también de revisión de nivel.

Se dio cuenta del deseo de D. Enrique Alvarez Ostua de que se haga constar en acta su no intervención ni en pro ni en contra de los relevos en Calderería.

Los Vocales reiteraron su deseo de que haya libertad absoluta en materia de opción por el cobro o no cobro de horas extraordinarias del personal empleado.

Al solicitar los Vocales la publicación de niveles del personal empleado a efectos de reclamaciones, la Presidencia informa que está a punto de ponerse en circulación una Nota de Servicio abriendo un período de información pública e indicando los procedimientos de reclamación, reestudio y adjudicación definitiva de niveles así como adscripciones personales.

En lo que respecta a los préstamos para viviendas el señor Posada Escoubes entregó al Secretario del Jurado un proyecto de Nota de Servicio, en la que se regulan tales préstamos con el fin de que el Jurado la estudie y haga las contraproposiciones que estime pertinentes, explicando que el estudio se ha hecho fijando la cantidad de seis millones de pesetas anuales a disposición del personal.

FONDO DE AYUDA

Sobre este punto el mismo señor Posada informó de que el personal puede conservar su libertad de dirigirse a la Dirección en todo momento pero justificando que se han agotado todas las posibilidades de aportaciones de los Organismos laborales, añadiendo que el Servicio de Obras Sociales asesorará, a cuantos lo soliciten, de cómo recabar las ayudas de Montepíos, Mutualidad, etc... Igualmente señaló que la Empresa está de acuerdo en adelantar las cantidades necesarias para este fondo, condicionándolo a que tal aportación habrá de amortizarse al 31 de diciembre de este mismo año.

ASUNTOS VARIOS

Sobre las prendas que se entregan a los niños que se benefician de los Campamentos infantiles de verano se aclaró que se exigirá la duración de dos años para el mismo niño o niña que concurra tal tiempo a los campamentos.

RUEGOS Y PREGUNTAS

Refiriéndose a los del mes anterior la Presidencia informó que el Departamento de Obras Sociales ha confeccionado una tarifa, que enviará al Presidente (para su estudio y posteriores decisiones) de los autobuses para personal de día, relevo y empleados; que este verano se continuarán las normas de siempre para los enfermos que suban a climas de altura, pero a partir del 1 de enero de 1976 no se atenderán otras peticiones que las que hayan sido denegadas por los Organismos Laborales competentes y por el Fondo de Ayuda, pues para atender estas necesidades la Empresa dispone de 20 camas en la casa del Soto. También se hizo constar, en cuanto a los aseos

de los Talleres que está pendiente la recepción de unos pedidos para montar los secaderos de ropa y se espera una propuesta del Ingeniero señor Fortpied para meter agua caliente en los radiadores.

Y como nuevas sugerencias se han hecho las referentes al calzado de seguridad, equipo de soldadura, título de Empresa y Productores ejemplares y asistencia a entierros.

También los vocales fueron informados de que el Comité de Seguridad formulaba una invitación a la Comisión del Jurado para asistir a una reunión del mismo.

Por último la Presidencia hizo cumplido informe de las producciones de los meses de abril y mayo.

Reunión de Junio

Tuvo lugar el día 30 presidiéndola D. Alfonso María de la Calzada. Asistió el Secretario, D. Angel Hidalgo Saint-Palais y los vocales D. Benito Liaño Oruña, D. Germán Cabiellas de Cos, D. Pedro Aizpeolea Herrera, D. Nicanor Quintano Balbontín, D. Emilio Gómez Peón, D. Ramón Obregón López, D. Eduardo González Salas, D. Alfonso Revuelta del Río y D. Manuel Salas García.

El resumen del desarrollo del orden del día es éste:

Se leyó y fue aprobada el acta de la última reunión. También se dio lectura, para el mejor conocimiento de los vocales, del acta del Comité de Seguridad e Higiene.

INFORME DE COMISIONES

Economato

Se dio cuenta de la celebrada reunión de la Comisión y los representantes de la Empresa en la que se tomaron estos tres principales acuerdos:

Confeción de una lista de los artículos, con determinación de su marca, a incluir en las existencias del Economato.

Aumento del número de artículos, debiendo el Contratista formular un presupuesto para ser sometido a la Comisión.

Separación física de los despachos de Economato y Cooperativa.

Los Vocales de la comisión expusieron también su desacuerdo con los precios, calidades de los artículos y trato al personal, pidiendo sean corregidos.

Casino

Se hizo constar el desacuerdo de los Vocales con el propósito de la Directiva del mismo de que alguno de los gastos de entretenimiento (menaje, limpieza y otros) sean a cargo del Contratista si ello implica que repercutan en los precios que rigen actualmente.

Comedor

Se reiteró la conformidad con su buen funcionamiento, solicitando que se permita a las mujeres que lo sirven tomar un refrigerio a media mañana.

RECLAMACIONES

Sobre el asunto de la venta de carbón al personal los Vocales aclararon e insistieron en que lo que ellos desean es que los gastos de distribución sean a cargo de la Empresa.

Se dio cuenta de que el operario de AMRA, D. Faustino San Miguel había presentado su reclamación ante la Delegación de Trabajo.

En otra, también pendiente del mes anterior, de D. Tomás Izuel, de Cáustica, se informó de que le será hecho un examen psicotécnico para ver si confirma poseer las cualidades precisas para aspirar a Encargado.

También se insistió en la necesidad de que sea resuelto, cuanto antes, el asunto de agua y calefacción en los Aseos de Talleres.

Se dio cuenta de las siete reclamaciones nuevas, planteadas en el mes actual por D. Adolfo Fuente Cibrián, del Servicio Eléctrico; D. Fernando Diego Bohigas y otros, del Laboratorio I; D. Jesús Otero, del mismo Laboratorio; D. Inocencio Acereda y dos más, de la Sala de Estudios; D. Fermín Imaz y D. Felipe García Arce, de Embalaje; D. Ramón Gutiérrez García, igualmente de Embalaje, y D. Domingo Martínez y D. Emilio Pío, de Pirólisis, todas ellas referentes a niveles o categorías.

FONDO DE AYUDA

La Presidencia leyó la Nota de Servicio redactada en junio sobre este fondo y los Vocales manifestaron su disconformidad con la limitación en las peticiones directas a la Dirección, por entender que el incremento en las prestaciones proviene exclusivamente del personal y que la Empresa debe seguir atendiendo los casos que tradicionalmente acostumbraba.

ASUNTOS VARIOS

Se acordó que la próxima reunión se celebre en Potes, en los Campamentos infantiles del verano.

RUEGOS Y PREGUNTAS

Sobre los autobuses que hacen el servicio del personal de día, relevo y Empleado, se hizo notar que el autobús de Miengo no espera al personal que sale a las seis de la tarde y que estiman incorrectos y exagerados los cálculos de precios hechos para el autobús destinado al relevo, pidiendo a Obras Sociales que se considere esta anomalía.

Dentro de esta sección se informó de que los vocales se referirán, mediante escritos a la Empresa, a los asuntos y proyectos referentes a la cura de reposo en climas de altura, carbón y reglamento de Préstamos para viviendas.

Se formularon preguntas sobre la promoción de empleados, el régimen especial de jubilaciones anticipadas de la Empresa y las horas de jornada semanal de los servidores del teleférico de Cantera. También se pidió la actualización de los precios de desayunos, comidas, meriendas y cenas, informando la Presidencia de que el servicio de Intervención estudia actualmente sustituir la adjudicación de vales por un incremento en el precio de las horas que coincidan con las habituales a estas colaciones.

Finalmente la Presidencia informó de las producciones de mayo y junio dando cuenta de todas y cada una de ellas.

LA FABRICA POR DENTRO

Altas

En el mes de junio se produjeron las de:

D. Manuel González Cobo, especialista, para el servicio Administrativo, procedente de Hispavic, y

Srta. Carmen de la Riva de la Riva, Auxiliar Administrativa, para Compras.

Sean bienvenidos.

Bajas

Se registraron las siguientes:

D. Jesús García de Cos, del Sector B.

D. Ernesto García Pipaón, de Sondeos.

D. Victoriano Polidura Olave.

D. Mauricio Velasco Leal, y

D. Tomás Rodríguez Muñoz, todos ellos por jubilación.

Nombramientos

Las designaciones hechas últimamente fueron las siguientes:

En la Sala de Estudios. — Calcador, D. José Luis Cacho Cuevas.

En Manteniones. — Oficiales de 1.ª: D. José Luis Olmo Arce, D. Manuel García Diestro, D. José Pérez San Miguel, D. José González Saiz, D. Fernando Solares Rotella, D. Dionisio Santamaría García, D. Serafín Villegas Castillo, D. Jesús Nieto López, D. José Luis Saez Guzón, D. Manuel Gutiérrez Peña, D. Manuel Ruiz Aramburo, D. Antonio Cabrero Gómez y D. José Fuentevilla Gómez.

En Preparación-Talleres. — Oficiales de 1.ª: D. Rodrigo González González, D. Manuel Herrera Palomera, D. Marcelino Muela Pechero, D. Herminio García Mantecón, D. Pedro Gandiaga Balbontín, D. Fustino Fuentevilla Mantecón, D. Fermín Corrales Fernández y D. Emilio Galbán Gutiérrez.

En Cantera. — Especialistas: D. Vicente Saiz Saiz, D. Modesto Aizpeolea San Miguel, D. Adolfo Carral García, D. Luis Fernández Galván, D. José Antonio Pinto Salas, D. Angel San Miguel Margotán y D. Moisés Tresgallo Tresgallo.

En Sondeos. — Especialistas: D. Manuel González Villegas y D. Vicente Pérez Fuentevilla.

En Generadores. — Especialistas: D. Pedro Gandiaga Toca, D. José María García Galán, D. José Luis García Venero y D. Delfín Herrera Villegas.

En Carbonato. — Especialistas: D. José Luis Cabrero Herrera, D. Esteban Fernández Cabrero y D. Alvaro Peña Ruiz.

En UE. — Especialista, D. Rufino Fernández Bustamante.

En Salinas. — Especialistas: D. Miguel Barreda Saiz, D. José Manuel Conde Rodríguez, D. Emilio Cuevas Cortiguera, D. Gorgonio Gandiaga Noval, D. Manuel Fernández González, D. Celestino López García y D. Andrés Pérez Cobo.

Aniversarios

En diferentes fechas de mayo y junio han cumplido años de servicios en la Empresa:

25 años:

D. Manuel Izquierdo Palazuelos, del servicio de Embalaje.

30 años:

La señorita Antonina Bezanilla, Practicante, del Hospital.

D. Francisco Díaz Cacho, de Embalaje.

D. José Manuel Seco Gómez, del servicio Mecánico.

D. Teodoro Sánchez Puente, empleado, del servicio Técnico.

D. Fernando San José Fernández, de Generadores.

D.ª María del Río Elizondo, de Mecnografía.

35 años:

D. Domingo Tresgallo Tejera, de Cantera.

D. Florencio Zunzunegui Quijano, de Mantenciones.

D. Isidro Herrera López, de Cantera, y

D. Alvaro Oreña Manterola, de Carbonato.

40 años:

D. Miguel Pozueta Ceballos, del Taller Mecánico.

A todos nuestra admiración por su laboriosidad y constancia.

Jubilaciones

Al llegar a la reglamentaria edad de 65 años, han tomado su retiro los compañeros:

D. Jesús García de Cos, perteneciente al Sector B, que desempeñaba el cargo de Capataz de Oficiales y contaba con 33 años de servicios a la Empresa.

D. Victoriano Polidura Olave, empleado perteneciente en la actualidad al servicio de Compras y con una antigüedad de 46 años, y

D. Mauricio Velasco Leal, ingresado en la Empresa hace 35 años, empleado, con destino en el Almacén General.

También pasó a situación de jubilado, al ser declarado inválido permanente.

D. V. Ernesto García Pipaón, que contaba con 60 años de edad y prestó servicios en la fábrica desde 1942 perteneciendo, como empleado, al departamento de Sondeos.

Deseamos a estos compañeros y amigos todo género de felicidades en esta nueva etapa de su vida.

Obras

Las más importantes iniciadas en este bimestre han sido:

— 7.º FLR n.º 5 (7.º Filtro n.º 5).

— 7.º SHT-V n.º 6 (7.º Secador de vapor n.º 6).

— 1 Refrigerante a placas para agua de Concentración.

— CL-RG n.º 28 (Columna refrigerante n.º 28) Ø 2.750.



DEMOGRAFIA

Nacimientos

Los registrados en mayo y junio han sido éstos:

Un niño, Ricardo, hijo de los esposos D. Ricardo Prieto Cano, Licenciado en Ciencias Económicas, del servicio de Personal y D.^a María Luisa Sánchez Landeras.

Una niña, Laura, hija de los esposos D. Delfín Herrera Villegas, de Generadores, y D.^a Prudencia Hoyos Portilla.

Un niño, Luis Miguel, hijo de los esposos D. Miguel Santamaría García, de Sector A y D.^a M.^a Jesús Allende Sánchez.

Un niño, Carlos, hijo de los esposos D. Casto Gutiérrez Gómez, de Diversos y D.^a María Teresa Munguía Fernández.

Un niño, Lorenzo, hijo de los esposos D. José Agustín Zabala González, de Calderería y D.^a María del Carmen Villegas Madrazo.

Un niño, José Miguel, hijo de los esposos D. José María Gómez Guerra, del servicio Eléctrico y D.^a Rosalía Mediavilla Aguirre.

Un niño, Oscar, hijo de los esposos D. José R. Terán López, empleado, de Cantera y D.^a María Isabel Diego Bringas.

Un niño, Ernesto, hijo de los esposos D. Ernesto Ferrer San Miguel, del servicio Mecánico y D.^a María del Carmen de María Palacios.

Un niño, Raúl, hijo de los esposos D. Juan José Calderón Bolado, del Sector A y D.^a Milagros Setién Gómez.

Una niña, Agueda, hija de los esposos D. Isaac González S., de Albañiles y D.^a María Nieves Rodríguez Ruiz.

Una niña, Sonia, hija de los esposos D. Víctor Manuel Crespo Tejedor, de servicio Eléctrico y D.^a María Teresa Somavilla Pomposo.

Un niño, Manuel Alberto, hijo de los esposos D. Luis Margotán García, de Albañiles y D.^a Asunción Estébanez Carabaza.

Nuestra felicitación a todos estos matrimonios.

LA FABRICA POR DENTRO - Obras

- 2 bombas de anillo líquido.
- Acondicionamiento de los fosos del Candlot.
- Extensión del Campo de Explotación de Sondeos.
- Desplazamiento de la estación de bombeo de Sondeos.
- Colector BONNA.
- Transformación a envolvente metálica del Horno de Cal n.º 2.

Matrimonios

En el transcurso del mes de junio lo han contraído:

D. Fernando López Balmori, del servicio Mecánico y la señorita María Luisa Saiz Díaz.

D. Darío Saiz Ruiz, de Calderería y la señorita Victoria Martín Gutiérrez.

D. Manuel Llanos González, de Cáustica y la señorita Mercedes Vega Ramos.

Enhorabuena a todos.

Defunciones

Testimoniamos nuestra condolencia a los compañeros D. Antonio Alonso Arrenal, de Generadores y a su hermano D. Angel, de Sondeos; D. Marcelino Alvarez Gutiérrez, del Sector B; D. Manuel Salas Girón, empleado, de los servicios Contables; D. Juan Agustín Herrera García, empleado, de los servicios Contables, y D. V. Cruz Balbontín, de Cantera, cuyos respectivos padres han fallecido.

Asimismo hacemos presente nuestro pésame a D. Julio Argumosa Noval, de Diversos y a su hermano Vicente, del Sector A; D. Gregorio Menocal García, de Cáustica y D. Alfonso Ortega Díez, con el triste motivo de la muerte de sus señoras madres.

Y otra expresión de pesar para D. José María Gómez Guerra, del servicio Eléctrico y su esposa D.^a Rosalía Mediavilla Aguirre que vieron morir a su hijito José Miguel a los pocos días de su nacimiento.

Galería de Jubilados



Jesús García de Cos
Del Sector B
33 años de antigüedad.



Victoriano Polidura Olave
Empleado. Almacén General
46 años de antigüedad.

COMITE DE SEGURIDAD

Sesión de Mayo

Presidido por D. Manuel de Vierna Hazas, el Comité de Seguridad e Higiene se reunió en sesión ordinaria el día 28 de mayo.

Acudieron a la misma el Vicepresidente D. Miguel Pascual Tecles, el médico D. Bernardo Moya, el jefe de brigada D. Pedro Alberdi Polanco, los vocales del Comité D. Juan M. Alvarez Morilla, D. Adolfo González Rodríguez y D. José Piñera Fernández, los vocales del Jurado de Empresa D. Benito Liaño Bengoa, D. Emilio Gómez Peón y D. Serafín Castillo Bengoa y el Secretario D. Gerardo García Bolzoni.

Accidentes

Se dio cuenta del único habido en abril del que fue víctima un operario que al bajarse de la bomba de gas n.º 5 tropezó contra la brida de una tubería lesionándose en un costado.

Asuntos diversos

Un miembro del Comité sugirió que el autobús que transporta al personal hiciera su primera parada en la zona de Manutenciones-Almacenes para recoger a los operarios que trabajan en aquellos sitios. La Presidencia prometió tratar de ello con Secretaría.

Respondiendo a una pregunta relativa a la posibilidad de hacer más cómodo el trabajo de cargar el Secador de Densa, el Ingeniero de Seguridad informó de que se hallan en curso de realización estudios para hacer el cargue directo a partir del Transportador de cinta n.º 3 y que también para los secadores de sosa ligera se ha hecho un estudio de cargue directo mediante un transportador de hélice para alimentar la cadena BFL.

El mismo señor Pascual Tecles propuso el hacer campañas de Seguridad con los objetivos de orden y limpieza, alumbrado, herramientas de trabajo, escaleras, aparatos y útiles de elevación, etc., ajustando la duración de las mismas al tipo de objetivo y a los trabajos a realizar. Los vocales del Comité, a quienes satisfizo plenamente la idea, estudiarán la forma en que se podrán realizar estas campañas.

Botas y gafas de Seguridad

Los tres vocales del Jurado de Empresa que asistían a esta reunión a petición del mismo Jurado trataron con el Comité de estos dos asuntos.

Sobre las botas los vocales expusieron la queja de algunos operarios que dicen que las mismas son molestas y dan calor, por lo que preguntan si no es posible adquirir en el mercado nacional otro calzado más ligero y fresco.

El servicio mostró los dos modelos de botas que actualmente se utilizan en la fábrica, explicando las transformaciones que han sufrido para hacerlas lo más confortables y ligeras posible, cumpliendo con los requisitos de las Normas oficiales de Seguridad, estimando que no ve el modo de que se construyan más ligeras.

Por su parte el doctor Moya informó de la compra, con destino al Hospital, de un desodorante especial con el cual pueden hacerse tratamientos a todas las personas que lo necesiten y cuyos efectos duran entre dos y tres meses. También afirmó que con el uso de este producto y mediante plantillas de corcho, que Seguridad e Higiene puede facilitar a quienes las precisen, se aliviarán, en lo posible, las molestias del calzado en las épocas del calor.

Sobre las gafas, los vocales sugirieron que los cristales tuvieran mayor tamaño y las protecciones laterales fueran también mayores. También aquí el servicio explicó que los tamaños de los cristales están en relación con el de la montura y ésta, a su vez, con la distancia interpupilar y las características faciales de cada persona. No obstante se procurará que los cristales sean del mayor tamaño posible en cada caso y que las protecciones laterales sean blancas.

Respecto a las peticiones presentadas por algunos servicios de excepción del uso de las gafas de seguridad, el Servicio informó que serán estudiadas en el mes de junio, señalándose que estas excepciones serán a título individual mientras se realicen determinados trabajos en lugares concretos.

Finalmente se comentó la conveniencia de adoptar una ropa especial para soldadores, llegándose a la conclusión, tras el informe del Jefe de Calderería, de resultar más eficiente la actual protección de mandil y buzo que está en uso.

* *Las normas de prevención de accidentes están hechas por personas de experiencia y en beneficio de todos. Por esta misma razón hay que obedecerlas.*

* *La prudencia y la atención eliminan, la mayoría de las veces, los percances laborales.*

NOTAS DE DOS MESES

Fiestas

Se cumplió la tradición de las fiestas de Santa María excepto en algo que, a veces, resultó trascendental, en la lluvia. Esta vez no apareció, con satisfacción general.

Como siempre, la directiva del Casino corrió con el gasto y la organización de los festejos que si bien fueron más cortos cronológicamente resultaron largos en animación.

Majorettes (número novedoso en la fiesta), concierto de la Banda Municipal de Torrelavega, pruebas deportivas y, sobre todo, verbenas y la renombrada romería que goza de tanto predicamento en la comarca, e incluso en la provincia, formaron parte del programa y gozaron la asistencia masiva de público.

Y con todos estos incentivos festivos la parte religiosa ofreció el extraordinario de la conmemoración del primer Año Jubilar con una emotiva misa solemne en honor de Santa María, misa que puso fin a una concurrencísima Santa Misión y que fue celebrada por los sacerdotes nativos o residentes que fueron de Barreda y presidida por las representaciones del Obispado, del Alcalde de Torrelavega, y de Solvay, principal bienhechor de la construcción, hace 25 años, de este Templo Parroquial.

Formación

Los trabajos de formación profesional del PPO dentro de la fábrica prosiguen ininterrumpidamente.

En este primer semestre de 1975 se han dado por terminados los cursos de Mecánico Reparador comenzados en mayo de 1974 y que dieron una promoción de 10 operarios, de Operadores de Planta Química (dos con 20 personas formadas) e Inter-



Cumpliendo con la tradición, la imagen de la Virgen Santa María de Barreda, recorre procesionalmente el pueblo en devota procesión presidida por las primeras autoridades de Torrelavega.

pretación de Planos también con 10 alumnos formados.

Y en la actualidad están en pleno desarrollo, uno de Mecánico Reparador, dos de Operadores de Planta, uno de Mantenimiento y uno de Dibujo y croquización.

Ramal

La interesantísima obra de construcción del ramal de Renfe que ha de enlazar nuestra fábrica con el ferrocarril de vía ancha de la Red Nacional a través de las zonas de Polanco (Posadillo) y Torrelavega (Sierrapando) está tocando a su fin.

Tanto, tanto, que hay fundadas esperanzas de que la nueva comunicación pueda inaugurarse en el mes de septiembre.

Prácticamente está instalado el tendido viario y los dos enclaves cuya construcción ofrecía mayores dificultades están terminados, pues la carretera de Torrelavega-Santander ya está salvada con el paso inferior.

Estamos pues en vísperas de una mejora importantísima de nuestras comunicaciones por ferrocarril.

Gira

El Coro Santa María, esta vez acompañado por el Grupo de Danzas de Solvay, realizó la gira por tierras de la Bretaña francesa, gira que venían preparando desde hace tiempo.

Ambas Agrupaciones actuaron los días 21 y 22 de mayo en la localidad de Redón y el mismo día 21, por la noche, en Derval. El 23 lo hicieron en Blain y por último el 24 repitieron en Redón.

Actuaron también en el tercer Canal de la TV francesa y en todas sus intervenciones obtuvieron sensible éxito, siendo celebradísimos tanto el coro, de cuya justeza y afinación se hizo elogioso eco en la prensa, así como de los bailes del Grupo de Danzas.

Ha sido una excursión grata y plena de éxito artístico.

FIESTA DE FIN DE CURSO

Un nuevo curso de nuestras escuelas fue cerrado el día 26 de junio y la clausura de las actividades escolares de este período de 1974-1975 tuvo como brillante marco una fiesta que fue presidida por nuestro Director, señor Bonnardeaux, junto con el Jefe de nuestra División Administrativa señor Posada Escoubes y el Inspector de Primera Enseñanza, señor Odrizola. Con ellos se sentaron en la mesa presidencial los señores Pérez Dann y Francis, el Director del Colegio señor Sánchez y el claustro de profesores.

Abrió el acto el señor Sánchez agradeciendo su presencia a los asistentes y haciendo un resumen de todo lo que había deparado el ejercicio, felicitando a los alumnos que habían conseguido mención honorífica y premio y, en especial, a los alumnos que habiendo superado con aprovechamiento el 8.º nivel de Educación General Básica obtuvieron el título de Graduado Escolar, dando las gracias a la profesora señorita Mercedes Barrio por su eficaz labor y lamentando el que dejara el Centro.

El señor Odrizola hizo un elogio de la magnífica labor docente que se estaba consiguiendo mediante la ejemplar conjunción de los esfuerzos del claustro de profesores y de los desvelos y atenciones de la Empresa por el Centro.

La rondalla del Colegio, dirigida por la señorita Esperanza, deleitó con tres composiciones interpretadas por los flautas.

Después se aplaudió calurosamente un paso de ballet de la niña Rosa Dolores Garrido Quevedo y a continuación el grupo de teatro del Centro, dirigido por las señoritas María José y Mari Sol, puso en escena la pieza infantil «El raterillo» de cuya interpretación fueron acertados actores los pequeños Juan Calzada, Pedro Ruiz, José A. Castañeda, Juan Luis Fernández, Conchita Mira, Mercedes Alberdi, Julio Cabrero, Natalí Francis, Juan Manuel Pascual y Pedro Víctor Carpena.

El número siguiente estuvo a cargo de la rondalla la que, de nuevo, interpretó tres números musicales.

Cerró el acto el reparto de premios a los distinguidos por su aprovechamiento y esfuerzo, cuya relación es la siguiente:

Párvulos A:

- 1.º premio: Ana Isabel Villar Bolado.
- 2.º José Luis Blanco Castillo.
- 3.º N. Blanco Palomera.
- 4.º Guillermo Monje Velarde.
- 5.º Luis Bóo Gómez.
- 6.º Angel Sampedro Calle.

Párvulos B:

- 1.º Carmen Pascual Salvador.
- 2.º Roberto Martínez Estrada.
- 3.º María José Polanco Blanco.
- 4.º Alfonso Pascual García.
- 5.º Margarita Morais.
- 6.º Ana Isabel Ruiz Santamaría.

Educación General Básica

Primer Nivel:

- 1.º María del Carmen Goya Herrera
- 2.º Carmen Elena Bolado Colina.
- 3.º Olga Arenal de la Concha.
- 4.º Pilar Agüeros Luena.
- 5.º Cristina Monje Velarde.
- 6.º Sira Echevarría Solórzano y Elena Quintanilla Muñoz.

Segundo Nivel:

- 1.º Jesús Higinio Bóo Gómez.
- 2.º Yolanda Calleja González.
- 3.º César Miranda Renau.
- 4.º José Esmeraldo Alonso Fernández.
- 5.º Ana Isabel Goás Díaz.
- 6.º José Fernando Rodrigo Alcalde.

Tercer Nivel:

- 1.º Sonia Esther Hevia García.
- 2.º Rosa Dolores Garrido Quevedo.
- 3.º Alfonso Rumoroso Cobo.
- 4.º Alicia Casado Cobo.
- 5.º Eva María Lobeto Coterillo.
- 6.º Susana Cuesta Cobo.

Cuarto Nivel:

- 1.º María Eugenia Bolado Colina.
- 2.º María Herrera Ruisánchez.
- 3.º Miguel Pascual Salvador.

Aquí tiene el lector a la Rondalla, integrada en su totalidad por alumnas del centro, que con tanto éxito actuó en el acto de clausura del curso.



- 4.º Esther Cabo González.
- 5.º Angel Rivas Rodríguez.
- 6.º Beatriz Cuesta Cobo.

Quinto nivel:

- 1.º Ana Victoria Cabo González.
- 2.º Alfonso Fernández Vega.
- 3.º Jesús Pascual García.
- 4.º Pilar Monje Velarde.
- 5.º María Teresa Bolado Colina.
- 6.º Raquel Goás Díaz.

Sexto nivel:

- 1.º Marta Elena Moya Pereda.
- 2.º Susana Casado Cobo.
- 3.º Julio Herrera Revuelta.
- 4.º Mónica Villarroya Naval.
- 5.º Angel Herrera Pérez.
- 6.º M.ª Antonia Fuentevilla Fuente.

Séptimo Nivel:

- 1.º Mercedes Alonso Fernández.
- 2.º Juan Luis Fernández Vega.
- 3.º Dominique Francis Denis.
- 4.º Begoña Goás Díaz.
- 5.º Jovita Herrera González.
- 6.º Mercedes Arce Palacios.

Octavo Nivel:

- 1.º María José Pechero Arozamena.
- 2.º Francisco Javier Ibáñez Rodríguez.

- 3.º Jorge González Mesones.
- 4.º José María Liaño Rodríguez.
- 5.º Javier Ibáñez Olaiz.
- 6.º Josefa Martín Valdunciel.

Excursión de la 1.ª Promoción de Graduados

De las tres excursiones programadas para las semanas anteriores a la terminación del curso, la que llevó a tierras guipuzcoanas a los componentes del 8.º nivel de Educación General Básica que al concluir éste han obtenido el título de Graduados, es la más destacada.

Ellos mismos —sin concretarnos el nombre del autor o los autores— nos han enviado, a nuestro ruego, un par de cuartillas sobre su viaje. Léanlas:

El día 20, viernes, se llevó a efecto la tan ansiada excursión a San Sebastián.

A las 7 de la mañana salimos de las Escuelas acompañados por 3 profesores del Centro.

Nuestra primera parada fue en Castro Urdiales. Nos despejamos un poco y tomamos fuerzas para seguir ruta.

Llegamos a San Sebastián y nuestra primera visita fue al «Monte Igueldo». ¡Qué bien lo pasamos! Subimos

a las atracciones, canoas, coches. Estuvimos hasta la 1 de la tarde y con la gran suerte del estupendo día que nos acompañaba, nos fuimos a Fuenterrabía en cuya playa nos bañamos y tomamos el sol hasta la hora de comer.

A eso de las 5 nos desplazamos a conocer Irún y la frontera y comprar algún «souvenir».

Después de esto el chofer nos llevó a San Sebastián por el Paseo Nuevo para allí visitar el puerto, acuarium y la parte vieja, todo ello tan típico y tan bonito.

A las ocho y media estábamos todos en el autobús con mucha pena, pues nos teníamos que volver, pero todos, obedientes, nos sentamos y nos pusimos a cantar, para olvidar... Hasta que por fin llegamos a Castro, nuestra última parada, en donde hicimos la cena y paseamos un rato. De nuevo al autobús para llegar a Barreda a la 1 de la madrugada, cansados, pero muy contentos del día tan estupendo que habíamos pasado.

II Concurso de Pintura Infantil

Patrocinado por la Comisión de Festejos de Santa María de Barreda y organizado por el Colegio de Enseñanza Básica de Solvay se celebró, en el Campo del Ferial de Barreda, este II Concurso de Pintura Infantil.

Participaron más de un centenar de niñas y niños y su desarrollo fue seguido con curiosidad e interés, muy particularmente por los familiares y amigos de los participantes.

Profesores del Colegio Solvay fallaron este certamen tras un laborioso y difícil trabajo de selección por el número de trabajos realizados y por la óptima calidad artística de la mayor parte de ellos.

El fallo final fue:

Categoría A (6, 7 y 8 años). Primer premio, Alicia Casado Cobo. Segundo, María Yolanda Calleja González. Tercero, Sira Echevarría Solórzano.

Categoría B (9, 10 y 11 años). Primer premio, María Jesús Santamaría Salas. Segundo, Javier Fonfría Calvo. Tercero, Marisa Herrera Ruisánchez.

Categoría C (12, 13 y 14 años). Primer premio, Jorge González Mesones. Segundo, Francisco Manuel Gutiérrez Luengo. Tercero, María José Pechero Arozamena.

Esta es la primera promoción de 8.º Nivel de Enseñanza General Básica que acaba de obtener en nuestras Escuelas el título de Graduado Escolar. En la foto están también los profesores de su curso.



* DEPORTES *

FUTBOL

Al final, terceros

Una tercera plaza entre los 18 participantes en el Campeonato Regional de la categoría Preferente cuando éste hizo su última jornada, no hay duda que es un excelente lugar, máxime si se piensa que el Barreda comenzó sin grandes apetencias de aproximarse a la categoría superior.

Mas las cosas rodaron de manera imprevista y el equipo ha ido en marcha ascendente desde la primera mitad del campeonato para encaramarse finalmente en los lugares punteros.

Cuando comenzó el mes de mayo y sólo restaban 4 jornadas para el final ya todo parecía decidido en cuanto a la cabeza de la tabla en la cual se habían colocado de modo firme y de manera inalterable Laredo y Castro.

Así cuando la clasificación final quedó determinada oficialmente el Laredo se proclamaba campeón con 55 puntos, el Castro era segundo con 54 y el Barreda tercero con 48 dejando la cuarta plaza al Naval de Reinosa que la consiguió con 45 puntos.

Como en todas nuestras ediciones y a efectos de archivo resumimos en unas líneas los partidos de las últimas jornadas. Veamos:

Torrelavega Atlético, 1 - Barreda, 1

No jugó el Barreda a «romperse». Suponía poco la puntuación que se obtuviera y el Torrelavega Atlético, que sí se jugaba algo, logró la igualada.

Fue Cano el autor del gol barredense y jugaron:

Emiliano; Paquito, Cobo, Javi; Bustamante, Esteban; Cano, Alles, Quino, Terán y Pello.

Barreda, 4 - Nueva Montaña, 2

Como siempre que actúa en Barreda, el Nueva Montaña hizo buen fútbol en lo que fue secundado por los barredenses. Ello dio motivo a un entretenido partido.

Pello con dos, Terán y Quino, hicieron los tantos caseros, jugaron los mismos once que en el anterior encuentro y tampoco hubo ningún cambio durante el transcurso de la lucha.

Barreda, 0 - Suances, 0

Vinieron los del San Martín de la Arena apuradísimo de puntos y se llevaron uno con todo mereciendo logrando igualar frente a:

Emiliano; Paquito, Cobo, Herrera; Bustamante, Javi; Cano, Alles (después Emilio), Quino (más tarde Santillana II), Terán y Pello, que compusieron la alineación local.

Ribamontán del Mar, 0 - Barreda, 5

Aun cuando haya sido a costa de un colista el Barreda cerró con goleada la competición de esta temporada, pese a actuar en terreno del contrario. Hicieron los tantos Cano, que marcó dos, Javi, José Fernández y Pello.

Y la formación: Emiliano; Paquito, Cobo Herrera; Bustamante, Esteban; Cano, Javi, José Fernández, Terán y Pello, siendo sustituidos en la segunda parte Cano y Pello por Santillana II y Javi Fernández.

—:—

Terminada la temporada el Barreda entregó sus trofeos de Regularidad y Goleadores.

En el primero Cobo obtuvo el mayor número de puntos al totalizar 65 logrados en 38 partidos que son exactamente los disputados por el equipo en la temporada oficial. Bustamante fue el segundo con 58 puntos y 35 partidos y Terán el tercero, también con 58 puntos pero con 32 intervenciones.

El máximo marcador de tantos fue Cano que consiguió 18 goles, siguiéndole Pello que alcanzó 13.

Montaña y Esquí

El Grupo de Montaña y Esquí cerró la temporada de nieve con una fiesta celebrada en el Hotel Regio de Torrelavega durante la que se procedió al reparto de los premios de la temporada, fiesta que fue presidida por el señor Bonnardeaux y en la que fue tomada esta foto de todos cuantos obtuvieron con su actuación la distinción de un trofeo o un recuerdo.



espacio de **HISPAVIC**

TRES NUEVOS VOCALES EN EL JURADO

Tres de los cuatro compañeros que han sido elegidos para ocupar puestos en el Jurado se puede decir que son debutantes en estas lides. Sólo Domingo Arenal llegó a la reelección, si bien debe recordarse que ni Saiz Pérez ni Llanos se presentaron a la elección.

Fue ésta muy importante pues el 84,5% de los compañeros aptos para emitir sufragio pasaron por las urnas.

Con la ratificación por parte de la Empresa de los nombramientos de D. Laurentino Ruesga y D. Javier García Lahera para Presidente y Vicepresidente, respectivamente, el Jurado y los Enlaces serán, a partir de la fecha en que se reciban sus credenciales oficiales, éstos que reseñamos a continuación:

Jurado de Empresa

Presidente:

Laurentino RUESGA HERREROS

Vicepresidente:

Javier GARCIA LAHERA

Vocales:

José Luis SAEZ GARCIA
Angel César MONTE SELAYA
Domingo ARENAL PORRAS
José A. HOYUELA LOPEZ

Suplentes:

Isidro TREGALLO ITURBE
Alberto GUTIERREZ FUENTEVILLA
Serafín CASTILLO GARCIA
José M.ª PEREDA CASTILLO

Enlaces Sindicales

Técnicos:

José Luis SAEZ GARCIA
Isidro TREGALLO ITURBE

Administrativos:

Angel César MONTE SELAYA

Cualificados Fabricaciones:

Domingo ARENAL PORRAS
José Antonio HOYUELA LOPEZ
Alberto GUTIERREZ FUENTEVILLA
José M.ª PEREDA CASTILLO

Cualificados Taller

y No Cualificados:

Serafín CASTILLO GARCIA



Laurentino Ruesga
Herreros



Javier García Lahera



José Luis Sáez García



Angel César Monte
Selaya



Domingo Arenal Porras



José A. Hoyuela López



Isidro Tresgallo Iturbe



Alberto Gutiérrez
Fuentes



Serafín Castillo García



José M.ª Pereda Castillo

JURADO DE EMPRESA

Reunión de Mayo

Se celebró la reunión correspondiente a este mes el día 27, presidiéndola el señor García Lahera y asistiendo el vocal D. Serafín Castillo García, el enlace D. José María Pereda Castillo y el Secretario Federico Saiz Pérez.

La síntesis de lo tratado en ella es la siguiente:

INFORME DE COMISIONES

Economato

Fueron informados los vocales de que la firma que actualmente se ocupa de este servicio tiene un contrato por un año y que hasta que éste expire no es posible rescindirlo.

Se fijó el 2 de junio para celebrar una reunión de la Comisión y los representantes de la Empresa.

Comedor

La Comisión informó que el funcionamiento de éste es bueno.

RECLAMACIONES

No hubo.

FONDO DE AYUDA

Tampoco esta comisión recibió petición alguna.

RUEGOS Y PREGUNTAS

Quedó definitivamente aclarado que el carbón se considera como artículo de Economato y que su precio, aunque muy variable, será el de factura a boca de mina.

La Presidencia informó que se ha efectuado el solicitado cambio para el comienzo de las guardias semanales.

ASUNTOS VARIOS

Para la designación de Productores Ejemplares que efectúa la Organización Sindical todos los años con motivo de la fiesta de la Exaltación del Trabajo del 18 de Julio, se acordó proponer a los compañeros D. Francisco González González, D. Fidel Calderón Ibáñez y D. José María Villar Prieto.

Reunión de Junio

La presidió el señor Ruesga Herreros y se celebró el día 30 estando presentes el Secretario señor Saiz Pérez y los vocales señores Llanos Revuelta, Arenal Porras y Castillo García.

El resumen de los asuntos tratados es:

INFORME DE COMISIONES

Economato

La Comisión informó ampliamente de la reunión celebrada con los representantes de la Empresa y manifestó su pesimismo con respecto a una solución inmediata de las cuestiones planteadas.

Casino

Los vocales se mostraron disconformes con que los gastos de entretenimiento generales sean de cuenta del contratista.

Comedor

La Comisión reiteró que continúa siendo bueno el servicio.

RECLAMACIONES

Fue planteada por uno de los vocales la referente a las adscripciones de los niveles a las categorías profesionales de la industria, manifestando la Presidencia que ya tiene constancia de ello y solicita se le facilite una lista del personal afectado para tratar de solucionarlo.

FONDO DE AYUDA

Se aprobó una subvención extraordinaria de 5.000 pesetas, con motivo de su enfermedad, a D. Fidel Calderón Ibáñez.

ASUNTOS VARIOS

Los vocales fueron informados de la aceptación de la Delegación Provincial de Trabajo de la inscripción y adhesión de nuestra Sociedad, de Hispavic, al VII Convenio Colectivo suscrito por trabajadores y Empresa de Solvay.

RUEGOS Y PREGUNTAS

Un vocal pidió se agilice, en cuanto sea posible, la aprobación del reglamento que se ha confeccionado para regular la concesión de préstamos al personal para construcción o compra de viviendas.

Movimiento de Personal

Baja

Se ha producido en junio la de D. Manuel González Cobo, quien ha pasado a Solvay.

Demografía

Matrimonio

Lo han contraído D. Angel Agüeros Alonso, del departamento de Compuestos y la señorita Consuelo Martínez Alonso.

Nuestra felicitación.

Defunciones

Con tristeza hemos de registrar el fallecimiento de la madre de D. Luis Arce Gutiérrez, y del padre de D. Angel Agüeros Alonso, de Compuestos.

A ambos les testimoniamos nuestra condolencia.

Diversidades

Procedentes de la Dirección de Barcelona y en diferentes fechas, han hecho estancias de trabajo en la fábrica los señores Meurant, Conill, Calafell, Martín y Lobez.

COMITE DE SEGURIDAD

Presidiendo D. Javier García Lahera celebró su sesión ordinaria el Comité de Seguridad el día 28 de mayo.

Se hallaban presentes el doctor D. Bernardo Moya, el Jefe del equipo de Seguridad, D. José María Villar Prieto, los vocales del Comité D. Angel Lamadrid Pérez y D. Gregorio Carrasco Peña y el Secretario D. Gerardo García Bolzoni.

En primer lugar se informó de que no hubo ningún accidente con baja durante el mes de abril.

Seguidamente se formularon diversas aclaraciones con respecto a la memoria anual.

Manifestó un miembro del Comité que las botas de seguridad producían mucho calor en los pies de los usuarios al utilizarlas durante ocho horas y el doctor Moya hizo saber que en el Hospital han adquirido un producto que evitará el sudor de los pies durante un período de tres meses a cuantos lo utilicen con el debido tratamiento. También informó que mediante tal protección y el uso de las plantillas de corcho que facilitará el Servicio de Seguridad, se aliviarán las molestias que se denuncian.

Se comentó finalmente el uso de los capuces con aportación de aire, informando el jefe del equipo de Seguridad, señor Villar, que tan pronto se monte la instalación de aire comprimido, cuyo material ya se encuentra en el almacén, quedará resuelto el problema al ser sustituidos estos capuces por máscaras con aportación de aire.

espacio de INTEROX

NUEVO JURADO DE EMPRESA

Las elecciones celebradas para la designación del Jurado ofrecieron indudable interés. En los dos aspectos más importantes: número de votantes y número de candidatos.

En cuanto a lo primero digamos que depositaron su voto el 86% de los que tenían derecho al mismo.

Y respecto a los candidatos nos encontramos con que en la categoría de Técnicos y administrativos eran 4 los optantes al único puesto de vocal, en tanto que había cinco candidatos para las tres vocalías del grupo de «Especialistas y no Cualificados».

El nuevo jurado que quedó elegido y los representantes de la Empresa (Presidente y Vicepresidente) los formarán las siguientes personas:

Jurado de Empresa

Presidente:

Francisco GARMA SORDO

Vicepresidente:

José A. MORAIS VALLES

Vocales:

Francisco E. PEÑA HERRERA
José M. SAIZ GOITIANDIA
Vicente GARCIA ARROBA
José M.ª REVUELTA ARCO

Suplentes:

Gerardo GUTIERREZ DIEGO
Julián RODRIGUEZ GONZALEZ
Froilán PEREZ VIDAL

Enlaces Sindicales

Técnicos y Administrativos:

Francisco Eloy PEÑA HERRERA

Especialistas y No Cualificados:

Vicente GARCIA ARROBA
José Manuel SAIZ GOITIANDIA
José M.ª REVUELTA ARCO



Francisco Garma Sordo



José A. Morais Valles



Francisco E. Peña Herrera



José M. Saiz Goitandía



Vicente García Arroba



José M.ª Revuelta Arco

JURADO DE EMPRESA

Reunión de Mayo

Se celebró el día 28 presidiéndola el vicepresidente D. José A. Morais Valles e interviniendo en la misma el Secretario D. Nicolás Rasines Gutiérrez y los vocales D. Francisco Peña Herrera y D. Alfredo Pereira.

Se inició la reunión con el informe de un accidente sufrido, por caída, por D. José Saiz Goitiandía.

Con referencia a la Comisión del Economato se decidió hacer un estudio comparativo de precios y calidades a cuyo efecto cada componente de la misma se informará sobre un grupo de productos para, a la vista de ello, poder emitir un juicio realista sobre la efectividad del Economato.

En el capítulo de reclamaciones se dio cuenta de una del operario D. Angel Usamentiaga con respecto a nivel proponiendo los vocales un nuevo estudio de función.

No hubo ninguna solicitud de prestaciones del Fondo de Ayuda y se comentó favorablemente la anulación de las ayudas de 500 pesetas por larga enfermedad.

En el apartado de Asuntos Varios los vocales solicitaron se determine la cantidad que corresponde a Interox, de la destinada, globalmente, a Préstamos para viviendas, y se dio cuenta de que el operario de Reparaciones D. Vicente Torices renunciaba a seguir realizando los retenes de guardia.

Por último, ya en Ruegos, se preguntó cómo se va a efectuar la suplencia por vacaciones entre los analistas de agua oxigenada y la posibilidad de considerar como operarios polivalentes a tres compañeros del Perborato.

— :: —

Demografía

Nacimiento

Se ha registrado el del niño Francisco, hijo de los esposos D. Angel Inchaurreaga Rodríguez, empleado, y D.^a María Teresa Franco Zapatería.

Nuestra enhorabuena.

Fallecimiento

Hacemos presente nuestra condolencia al compañero D. Angel Sánchez Cuevas por el fallecimiento de su señora madre.